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L’aeroporto di Fiumicino il migliore d’Europa
“Leonardo da Vinci” raggiunge nella categoria degli scali oltre i 40 milioni di passeggeri
Per la sesta volta dal 2018, 
l’Aeroporto di Roma di Fiumi-
cino si conferma il migliore 
d’Europa. Un traguardo note-
vole che il “Leonardo da 
Vinci” raggiunge nella catego-
ria degli scali oltre i 40 milioni 
di passeggeri. Lo ha annun-
ciato ieri sera ad Istanbul l’as-
sociazione internazionale di 
categoria ACI (Airport Coun-
cil International) Europe nel 
corso dell’Assemblea generale. 
Ogni anno, infatti, vengono 
premiati gli scali europei che si 
sono distinti per eccellenza nei 
vari settori. La giuria che ha 
svolto le votazioni era compo-

sta da 6 personalità di spicco 
nel mondo istituzionale e tec-
nico nel settore dell’aviazione 
e lo ha definito “digitale, affi-
dabile, data-driven e sosteni-
bile”. Vincitore ex-aequo 
proprio con l’aeroporto inter-
nazionale iGA della città turca, 
l’aeroporto romano si è inoltre 
aggiudicato il “Digital Tran-
sformation Award”: è stato ri-
conosciuto il suo impegno 
nella digitalizzazione e nella 
promozione dell’innovazione 
perché in grado di offrire 
un’esperienza aeroportuale dei 
viaggiatori di crescente qualità 
 

Raccolta rifiuti  
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Via libera  
alle barriere  

spartitraffico in via 
del Foro Italico

Oggi in Sala dell’Arazzo in 
Campidoglio il Sindaco Ro-
berto Gualtieri ha proceduto 
alla trascrizione di 3 certifi-
cati di nascita esteri con due 
mamme, continuando il pre-
zioso lavoro a fianco della co-
munità lgbtqia+. “Quando si 
ha a che fare con la vita delle 
persone non si può essere ti-
tubanti – ha commentato il 
sindaco di Roma Roberto 
Gualtieri –Continuerò a tra-

scrivere i certificati di nascita 
esteri con due mamme. Tanto 
più che le sentenze confer-
mano la correttezza del no-
stro operato. Siamo nel 
giusto e su questa strada con-
tinueremo ad agire. Dopo 
aver celebrato i 30 anni del 
Pride con una festa bellis-
sima, oggi ho trascritto 3 cer-
tificati di nascita esteri per 
due bambine e due bambini. 
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‘Un patentino per educare 
gli adottanti’
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Roma si conferma sempre 
più città dei diritti

Grazie alle trascrizioni odierne dei certificati di nascita esteri
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FEMMINICIDIO AL PORTUENSE, GUALTIERI:  
“L’ASSASSINIO DI MANUELA CI SCONVOLGE”
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Gualteri: “Continuerò a trascrivere i certificati di nascita esteri con due mamme” 

Roma si conferma sempre più città dei diritti 
Il primo cittadino della Capitale: “Con le vite non si può essere titubanti”

“Il brutale assassinio di 
Manuela Petrangeli  scon-
volge tutti. Roma si stringe 
al dolore della sua famiglia 
e abbraccia con amore suo 
figlio. Quello di oggi è l’en-
nesimo intollerabile femmi-
nicidio che avviene nel 
nostro Paese, al  quale le 
Istituzioni devono reagire 
in maniera compatta, a par-
tire dall’educazione al ri-
spetto, al  dialogo e alla 
parità di genere. Gli episodi 
di violenza nei confronti 
delle donne e i femminicidi 
non sono solo gesti  isolati  
compiuti da folli,  ma anche 
atti barbari figli di un feno-
meno culturale da combat-
tere senza quartiere con 
educazione e cultura per far 
accettare l ’ indipendenza e 

la libertà delle donne”. 
Così, in una nota, il Sindaco 
di Roma, Roberto Gualtieri. 

“Sgomento e rabbia per il  
brutale femminicidio avve-
nuto oggi a Roma in zona 

Portuense. La vittima, Ma-
nuela Petrangeli, è stata uc-
cisa a colpi d’arma da fuoco 
dal suo ex compagno. Una 
pura follia,  un nuovo caso 
di una strage che non cono-
sce limiti. Non bastano più 
indignazione e condanna, è 
necessario rafforzare la rete 
di protezione e di supporto 
a tante donne vittime di 
violenze e soprusi.  La li-
bertà e la dignità delle 

donne non possono essere 
pagate con la vita e nessuna 
relazione deve e può tra-
sformarsi in paura e sopraf-
fazione”. Così in una nota 
la presidente dell’Assem-
blea capitolina Svetlana 
Celli. “Con immenso dolore 
e sconcerto apprendo della 
tragica morte di Manuela 
Petrangeli ,  colpita a morte 
da colpi di fucile mentre 
tornava a casa da lavoro. 

L’orrendo delitto è avve-
nuto in via degli  Orseolo, 
nella periferia sud-ovest 
della capitale. Manuela non 
c’è più, la sua vita è stata 
spezzata da un atto violen-
tissimo. Il  suo ex compa-
gno, padre di suo figlio, si è 
costituito. È insopportabile 
il  rumore di queste donne 
uccise,  sono 20 da inizio 
anno, una scia di sangue 
che non riusciamo ancora 
ad arrestare” – dichiara 
l’assessora alle Attività Pro-
duttive e Pari Opportunità 
di Roma Capitale Monica 
Lucarelli .  “Confido nel la-
voro delle forze dell’ordine 
per ricostruire la dinamica 
dei fatti .  Come madre, 
donna e assessora esprimo 
la mia vicinanza alla fami-
glia di Manuela e a suo fi-
glio in modo particolare e 
ribadisco che per la lotta 
contro ogni forma di vio-
lenza è necessaria una rivo-
luzione culturale per 
proteggere la vita,  la di-
gnità e la libertà di ogni 
donna di essere se stessa” 
conclude Lucarelli.  

Sono consapevole che que-
sta mia presa di  responsa-
bi l i tà  non r isolve la  
del icata  s i tuazione in cui  
si  trovano le famiglie omo-
genitorial i  del la  nostra  
c i t tà .  Continuerò quindi  a  
denunciare la  necessi tà  di  
una legge che garantisca 
fin dalla nascita pari diritti  
a  tutt i  quei  minori  che,  
f igl i  di  due mamme o due 
papà,  s i  trovano ancora 
oggi  costrett i  a  vivere in 
un l imbo giuridico.  Attra-
verso l ’Uff ic io  Diri t t i  
LGBT+ continueremo ad 
essere un punto di  r i fer i -
mento per  costruire  in-
s ieme soluzioni  e  
iniziative che migliorino la 
vita delle persone lgbtqia+ 
e  rendano la  nostra  c i t tà  
una Capitale  sempre più 
accogl iente  e  giusta“,  ha 
concluso i l  S indaco.  Se-
condo l ’assessore alle Poli-
t iche del  Personale ,  a l  
Decentramento,  Partecipa-
zione e Servizi al Territorio 
per  la  Cit tà  dei  15 minuti  
di  Roma Capitale  Andrea 
Catarci :  “È questo uno dei 
grandi  f i loni  su cui  ab-
biamo lavorato dal l ’ inizio 
del la  consi l iatura.  Ab-
biamo voluto che Roma e 
la  sua amministrazione 
fossero in prima l inea per  
i l  r iconoscimento dei  di-
r i t t i  dei  bambini  e  del le  
bambine,  del le  famigl ie  
tutte  e  del la  comunità  
lgbt+, contro ogni forma di 
intol leranza e  bieca rea-

zione,  perché al largare la  
sfera dei diritt i  migliora la 
vi ta  reale  del le  persone e  
la  società  e  non togl ie  
niente  a  nessuno.  
L’odierna trascrizione di  
at t i  di  nasci ta  formati  a l -
l ’estero di 3 bambini con 2 
mamme segna un al tro 

passo avanti  in questa bat-
taglia di civiltà.  Altre ce ne 
saranno. Con quelli  di oggi 
s iamo a 7  at t i  che hanno 
tutelato 9  bambine e  bam-
bini :  ancora una volta con 
la f irma del  Sindaco Gual-
tieri  si  è sopperito all ’arre-
tratezza normativa e  

al l ’ immobil ismo colpevole 
del la  maggioranza di  go-
verno. Grazie agli  ufficiali  
di  anagrafe  per  i l  lavoro 
preparatorio e  a  Mari lena 
Grassadonia,  coordinatrice 
del l ’uff ic io  dir i t t i  lgbt  +,  
per  la  preziosa regia”.  
Anche Marilena Grassado-

nia,  coordinatr ice  dir i t t i  
Lgbt+ dichiara:  “Dopo un 
Roma Pride meravigl ioso 
che ha visto protagonista  
la nostra città con in prima 
l inea i l  nostro sindaco Ro-
berto Gualt ier i ,  conti -
nuiamo a percorrere la  
strada che abbiamo scelto,  

quel la  dei  dir i t t i .  Oggi  in  
Campidoglio, alla presenza 
del l ’Assessore Catarci ,  i l  
S indaco trascrivendo al tr i  
3  cert i f icat i  di  nasci ta  
esteri ,  per  due bambini  e  
una bambina con due 
mamme,  ha dato seguito 
al l ’ impegno assunto verso 
la  comunità  lgbtqia+ e  
verso la  c i t tà .  Sono molto 
orgogliosa e  soddisfatta  
del  lavoro che st iamo por-
tando avanti  come Uff ic io  
Diritt i  LGBT+ e l ’Ammini-
strazione tutta ,  un lavoro 
animato da una chiara 
presa di responsabilità po-
l i t ica .  In  un momento sto-
r ico così  del icato,  in  cui  
episodi  di  intol leranza e  
discriminazione sono sem-
pre più frequenti ,  è  impor-
tante  prendere posizione 
in maniera fatt iva e  non 
solo a  parole .  Noi  lo  
st iamo facendo anche gra-
zie alla preziosa collabora-
zione con le  tante  realtà  
associat ive c i t tadine che 
insieme al l ’amministra-
zione forniscono compe-
tenza e  servizi  a  tutta  la  
c i t tadinanza.  Dagli  spor-
tel l i  lgbt+ nei  Municipi  
del la  nostra  c i t tà ,  a l l ’at t i -
vazione del l ’ identi tà  al ias  
nelle biblioteche,  dalla for-
mazione del  personale  ca-
pitol ino al l ’apertura di  
servizi  antidiscrimina-
zione per le persone lgbt+,  
sono tante le iniziative già 
messe in campo e su tante 
altre stiamo lavorando.” 

Celli: “Una pura follia, un nuovo caso di una strage che non conosce limiti”. Lucarelli: “È insopportabile il rumore di queste donne uccise” 

Femminicidio al Portuense, Gualtieri: “L’assassinio di Manuela ci sconvolge”
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Il Presidente dell’Osservatorio Nazionale Amianto sul trasloco soprattutto dopo la morte di Marius Sodkiewicz e di Franco Di Mare 

Ezio Bonanni: “Un’ottima notizia il trasloco Rai da Viale Mazzini”

“Finalmente un’ottima noti-
zia, così si allontana, anche 
se tardi, il rischio dell’espo-
sizione all’amianto di tutti i 
dipendenti”. Questo il com-
mento del Presidente del-
l’Osservatorio Nazionale 
Amianto, Ezio Bonanni, alla 
notizia diffusa da vari or-
gani di stampa in questi  
giorni della decisione del 
Cda della Rai, di disporre il 

trasferimento di tutti gli uf-
fici dalla sede di Viale Maz-
zini a quella in via 
Alessandro Severo, nella 
zona Eur/Ostiense. Va in-
fatti  rimarcato che, già da 
tempo, l’Ona aveva rilevato 
e denunciato la presenza 
dell’asbesto nella storica 
sede di Viale Mazzini, e sol-
lecitato, soprattutto dopo la 
morte di Marius Sodkie-

wicz e di Franco Di Mare 
(nella ft), un intervento ur-
gente, alla luce del fatto che 
la Rai aveva da tempo ma-
nifestato l’intenzione di ef-
fettuare i  lavori di 
ristrutturazione, senza mai 
adempiere al suo progetto. 
E’ stato infatti Bonanni, le-
gale di Di Mare, a denun-
ciare il  ritardo delle 
bonifiche, oltre al rilascio 

dello stato di servizio e ad 
avviare la richiesta di risar-
cimento del danno. 
Amianto, l ’Osservatorio 
Nazionale sul trasloco Rai: 
“L’Ona proseguirà nel suo 
impegno a rappresentare e 
difendere i giornalisti e di-
pendenti,  e ci  occuperemo 
anche della richiesta di ri-
sarcimento”. Dunque 
“L’Ona proseguirà nel suo 

impegno a rappresentare e 
difendere i giornalisti e di-
pendenti Rai esposti  ad 
amianto per la tutela dei 
loro diritti  sia in chiave 
previdenziale e anche per il  
riconoscimento dello status 
di equiparati  a vittima del 
dovere (per gli  inviati  di 
guerra) – sottolinea Bo-
nanni, che aggiunge – ci oc-
cuperemo anche della 

richiesta di risarcimento 
dei danni anche per la sola 
esposizione all’amianto, di 
per sé lesiva per la salute e 
determinante un rischio 
anche a lunga latenza”. Per 
l’assistenza legale e medica 
offerta da ONA è operativo 
il numero verde 800 034 294 
e il  sito (https://www.os-
servatorioamianto.it/) per 
la consulenza gratuita.

Lo scalo è gestito e svilup-
pato da Aeroporti di Roma, 
società del gruppo Mun-
dys,  che consolida così  i l  
suo primato in Europa, co-
struito con l ’aggiudica-
zione del “Best Airport 
Award” negli  anni 2018,  
2019,  2020,  2022 e 2023.  
L’impegno di ADR in ope-
rations e customer expe-
rience è tra i  vari criteri di 
valutazione che sono stati  
riconosciuti  dalla giuria,  
così  come lo sviluppo di 
nuove infrastrutture 
“green” e l ’ impegno dello 

scalo a 5 Stelle Skytrax 
come «Careport» nella pro-
mozione di un aeroporto 
sempre più sostenibile.  
Non da ultimo, l ’ innova-
zione come vettore di svi-
luppo del settore.  “Sono 
orgoglioso di questo nuovo 
primato europeo raggiunto 
dallo scalo di Roma Fiumi-
cino” ha affermato il  Presi-
dente di Aeroporti  di  
Roma, Vincenzo Nunziata – 
“che riconosce l’eccellenza 
e la qualità dei servizi  of-
ferti  a migliaia di  passeg-
geri  ogni giorno, insieme 

agli  investimenti  in soste-
nibil ità e digitalizzazione.  
Questo riconoscimento rap-
presenta un’ulteriore dimo-
strazione dell ’ impegno 
della nostra società che ha 
l’obiettivo di contribuire al 
crescente consolidamento 
dell’attrattività e della cre-
scita turistica ed economica 
del nostro Paese su scala 
globale”.  “Ottenere per la 
sesta volta i l  r iconosci-
mento di Best European 
Airport da parte di ACI Eu-
rope è motivo di grande or-
goglio e soddisfazione,  

poiché conferma che stiamo 
guidando il  nostro svi-
luppo nella giusta dire-
zione,  grazie al  lavoro e 
alla passione di tutte le no-
stre persone e dell ’ intera 
comunità aeroportuale” ha 
dichiarato l’amministratore 
delegato di Aeroporti  di  
Roma Marco Troncone, pro-
seguendo: “Raggiungere 
questo risultato ex-aequo 
con i l  nuovo, grande aero-
porto di Istanbul,  oltre al  
Digital  Transformation 
Award, ci  spinge ancor di 
più a ragionare sul futuro. 

Se oggi l ’aeroporto di Fiu-
micino è in grado di gestire 
ottimamente l ’ importante 
aumento di traffico,  è gra-
zie a una visione che ci  ha 
portati  a mettere in atto,  
anche nei momenti più dif-
f ici l i ,  importanti  investi-
menti  – pari  a 2,5 miliardi 
di euro negli ultimi 10 anni 
(circa i l  50% delle risorse 
investite nello stesso pe-
riodo da tutto il  settore ae-
roportuale italiano);  ora,  è 
importante che,  per conti-
nuare a competere al livello 
dei grandi hub mondiali,  la 

traiettoria di  sviluppo del 
nostro aeroporto possa pro-
seguire per far fronte al-
l ’ulteriore crescita di  
passeggeri  attesa nei pros-
simi anni”.  Un dato incre-
dibile riguarda 
l ’ incremento del traffico 
passeggeri del 20% rispetto 
al medesimo periodo dello 
scorso anno. inoltre,  nella 
giornata di domenica 23 
giugno, si  è toccato un 
nuovo record di oltre 173 
mila passeggeri  transitati  
sullo scalo in un solo 
giorno, numero storico! 

L’aeroporto di Roma Fiumicino è il migliore d’Europa per la sesta volta  
e raggiunge nella categoria degli scali oltre i 40 milioni di passeggeri 
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Pro Vita & Famiglia sul divieto assoluto di utilizzare lo smartphone in classe 

“Concordi con il ministro Valditara” 
“Per tutelare i minori da una sempre più aggressiva iper-digitalizzazione”

Purtroppo le  cronache non 
cessano di  raccontarc i  di  
drammatiche e  spesso 
anche ‘ lut tuose’  aggres-
s ioni  di  cani  ,a  danno dei  
loro stessi  ‘ familiari .  Dun-
que,  occorre  introdurre  
una normativa che pre-
veda i l  r i lasc io  di  un ‘pa-
tent ino cane specia le ’ ,  
dopo i l  superamento di  un 
corso,  come già  avviene,  
per  esempio,  nel  Comune 
di  Milano (v.  Regola-
mento) .  Questo i l  tema del  
convegno dal  t i to lo  “Le 
razze  non c ’entrano,  un 
patent ino per  educare  gl i  
adottant i”  organizzato  a  
Roma dall ’Organizzazione 
internazionale  protezione 
animali  (Oipa).  L’appunta-
mento,  aperto a tutti ,  è  per 
mercoledì  10  lugl io  a l le  
ore  17  nel la  Sala  David 
Sassol i  di  Palazzo Valen-
t ini  in  via  IV Novembre 
119/A (Piazza Venezia) ,  a  
Roma.  L’Oipa,  anche a  se-
guito dei  r icorrenti  tragici  
fatt i  di  cronaca,  ha chiesto 
da tempo d’ introdurre  
anche nella Capitale e  a  l i -

vel lo  nazionale  un regola-
mento che preveda una 
part icolare autorizzazione 
per la  detenzione di  parti-
colar i  razze  o  s imil -razze  
di  cani  in  quanto,  fanno 
osservare ,  “  Una ta le  pre-
vis ione evi terebbe anche 
abbandoni  der ivant i  da  
un’ incapaci tà  di  gest ione 
di  cane da parte  degl i  
adottant i” .  Dunque,  spie-
gano gli  animalist i ,  “I l  pa-

tent ino potrebbe inol tre  
prevenire incidenti ,  anche 
gravi ,  e  impedirebbe a  

soggett i  non in  grado di  
gest i re  i  cos iddett i  ‘ cani  
impegnativi ’  di  rappresen-

tare  un per icolo  per  la  
pubbl ica  incolumità  e  di  
andare incontro a cause le-
gal i” .  Infatt i ,  aggiungono,  
“Molt i  sono i  cani  che ,  
nel la  migl iore  del le  ipo-
tes i ,  vengono lasc iat i  in  
s trutture  pubbl iche e  pr i -
vate solo perché i  proprie-
tar i  s i  sono r ivelat i  
incapaci  di  saperli  educare 
e condurre.  Senza conside-
rare  i l  dolore  dei  quattro-

zampe che f iniscono nei  
già strapieni canili  munici-
pal i ,  ta l i  azioni  causano 
anche un danno erar iale” .  
Relator i  del  convegno sa-
ranno Daniela  Borgo,  pre-
s idente  del l ’Associazione 
profess ionale  nazionale  
educatori  c inofi l i  (Apnec) ,  
Roberta  Bruzzone,  cr imi-
nologa investigativa e psi-
cologa forense ,  Paola  
Fossat i ,  medico veter ina-
r io  Garante  per  i  dir i t t i  
degl i  animal i  del  Comune 
di  Milano,  Livia  Malan-
drucco,  dir igente  medico 
veter inar io  del l ’Asl  Roma 
3 e Claudia Taccani ,  avvo-
cato  responsabi le  del l ’Uf-
f ic io  legale  Oipa e  
portavoce  del  pres idente  
del l ’associazione.  I  sa lut i  
introdutt ivi  saranno por-
tati  da Paolo Ferrara,  con-
s igl iere  delegato  del la  
Ci t tà  metropol i tana di  
Roma e  dai  consigl ier i  ca-
pi tol ini  Daniele  Diaco e  
Linda Meleo.  Modererà  
Arianna Fioravant i ,  re-
sponsabi le  dei  Rapport i  
ist i tuzionali  Oipa.  

“Accogliamo con grande 
apprezzamento l’intenzione 
del Ministro dell’Istruzione 
e del Merito Giuseppe Val-
ditara di introdurre un di-
vieto assoluto di utilizzo di 
cellulari e smartphone nelle 
aule scolastiche fino alla 
terza media, stante la circo-
lare che già oggi ne limita e 

restringe l’uso anche al 
l iceo”. Così Antonio 
Brandi,  presidente di Pro 
Vita & Famiglia onlus, in 
merito all’annuncio, fatto 
dal ministro dell’Istruzione 
e del Merito, Giuseppe Val-
ditara in un’intervista al 
Messaggero, sull’ introdu-
zione di un divieto dell’uti-

lizzo dei cellulari nelle 
classi di scuole elementari e 
medie. “Si tratta di una mi-
sura importante e – tiene a 
rimarcare Antonio Brandi – 
finalmente, indirizzata a tu-
telare i minori da una sem-
pre più aggressiva 
iper-digitalizzazione, che 
danneggia la loro salute 

psico-fisica, la socialità ma 
anche l’apprendimento e 
l’attenzione a scuola, gene-
rando forme di dipendenza 
assimilabili  a quelle da so-
stanze stupefacenti”.  
Quindi,  aggiunge, “Auspi-
chiamo che il  divieto di-
venti presto reale,  e 
soprattutto che si  verifichi 

l’applicazione pratica e ca-
pillare in tutte le scuole del 
territorio”. Infine, conclude 
il  presidente di Pro Vita & 
Famiglia onlus, “Fonda-
mentale, in tal senso, sarà il 
pieno e diretto coinvolgi-
mento dei genitori di 
alunni e studenti,  sia per 
informare le stesse famiglie 

sul grave impatto negativo 
causato sui figli dall’abuso 
della tecnologia digitale,  
sia per rafforzare quell’alle-
anza educativa tra scuola e 
famiglia che, sola,  può ga-
rantire il  pieno rispetto 
delle regole in classe e il  
maggior bene dei nostri  
figli e nipoti”. 

Oipa: “Una tale previsione eviterebbe anche abbandoni derivanti da un’incapacità di gestione di cane da parte degli adottanti” 

‘Le razze non c’entrano, un patentino per educare gli adottanti’
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Arriva i l  weekend del  6  e  
del  7  luglio,  due appunta-
menti  per Roma con “Ama 
il tuo quartiere”. È una rac-
colta straordinaria dei  r i -
f iuti  in collaborazione con 
i l  TGR Lazio per disfarsi  
dei  r i f iuti  ingombranti .  Si  
potrà,  quindi,  consegnare 
ciò che non può essere con-
ferito nei  cassonett i ,  come 
material i  di  ampio dimen-
sioni,  legno, metallo,  frigo-
riferi  o condizionatori ,  
grandi elettrodomestici ,  
monitor e TV, apparati elet-
tronici ,  lampade al  neon,  
batterie al  piombo, consu-
mabili  da stampa, conteni-
tori  di  vernici  e  solventi ,  
sfalci  e  potature.  Le gior-
nate di sabato 6 e domenica 
7 luglio saranno dedicate 
alla raccolta nei Municipi I,  
II,  IV, V, VI, VII, VIII,  IX, X, 
XI,  XII,  XIV, XV. 

Partendo dal  Municipio I ,  
sabato 6 luglio a Piazza 
Vittorio si  potranno conse-
gnare legno,  material i  in-
gombranti,  metalli ,  RAEE. 
Nel Municipio II,  domenica 
7 luglio a Via Tiburtina 
(fronte Piazzale Valerio 
Massimo) si consegneranno 
oggett i  in legno,  metallo,  
ingombranti (divani,  mate-
rassi) e RAEE (tutte le tipo-
logie ad uso domestico) 
Nel  Municipio IV,  dome-
nica 7 luglio a Via Cesare 
Spellanzon (area parcheg-
gio mercato)  e  in Via Siro 
Solazzi (lato via Enrico Jo-
vane fronte scuola)  si  po-
tranno consegnare oggett i  
in legno,  metallo,  ingom-
branti (divani,  materassi) e 
RAEE (tutte le tipologie ad 
uso domestico).  
Nel  Municipio V,  sabato 6 
luglio a Piazzale Pino Pa-

scali  s i  consegneranno og-
gett i  in legno,  metallo,  in-
gombranti  (divani ,  
materassi) ,  RAEE (tutte le  
t ipologie ad uso dome-
stico) e sfalci  e potature. 
Nel Municipio VI,  sabato 6 
luglio a Largo Gennaro 
Boltri  s i  potranno conse-
gnare Legno,  Metallo,  In-
gombranti ,  Raee,  Sfalci  e  
Potature.  Domenica 7 Lu-
glio,  invece,  a  Via Ambro-
gio Necchi  (parcheggio 
Grotte Celoni) e a Via Fran-
cesco Caltagirone (area 
parcheggio)  si  potranno 
consegnare oggett i  in 
legno,  metallo,  ingom-
branti  (divani ,  materassi) ,  
RAEE (tutte le tipologie ad 
uso domestico) ,  lampade,  
batterie auto, pile,  vernici,  
solventi ,  farmaci ,  ol io ve-
getale,  toner. 
Nel  Municipio VII ,  nella 

giornata di sabato 6 luglio 
a Via Anagnina (fronte sta-
bilimento Ericsson) si  con-
segneranno legno, Metallo,  
Ingombranti,  Raee, Sfalci e 
Potature. 
Nel Municipio VIII,  Dome-
nica 7 luglio in Via dell’Ac-
cademia Peloritana si  
consegneranno oggett i  in 
legno,  metallo,  ingom-
branti  (divani ,  materassi) ,  
RAEE (tutte le tipologie ad 
uso domestico) ,  lampade,  
batterie auto, pile,  vernici,  
solventi ,  farmaci ,  ol io ve-
getale,  toner. 
Nel Municipio IX, sabato 6 
luglio a Trigoria – Via Gu-
glielmo Guasta – (area Par-
cheggio)  si  potranno 
consegnare legno, Metallo,  
Ingombranti ,  RAEE, Sfalci  
e potature. 
Nel Municipio X, domenica 
7 luglio a Via Erminio Ma-

cario potranno essere con-
segnati  oggett i  in legno,  
metallo,  ingombranti  (di-
vani ,  materassi)  e  RAEE 
(tutte le  t ipologie ad uso 
domestico).  
Nel Municipio XI,  sabato 6 
luglio a Via Fratt ini  (100 
mt prima di  Via Lenin) si  
potranno consegnare 
legno,  Metallo,  Ingom-
branti ,  Raee,  Sfalci  e  pota-
ture. 
Nel  Municipio XII ,  dome-
nica 7 luglio a Piazza San 
Giovanni di Dio (area mer-
cato)  e  Via I ldebrando 
della Giovanna (fronte ci-
vico 81)  si  consegneranno 
oggett i  in legno,  metallo,  
ingombranti (divani,  mate-
rassi) e RAEE (tutte le tipo-
logie ad uso domestico).  
Nel  Municipio XIV,  dome-
nica 7 luglio Via Ruggero 
Orlando potranno essere 

consegnati  oggett i  in 
legno,  metallo,  ingom-
branti (divani,  materassi) e 
RAEE (tutte le tipologie ad 
uso domestico).  
In Via Luisa Spagnoli  an-
golo Vivi  Gioi ,  invece,  s i  
potranno consegnare og-
gett i  in legno,  metallo,  in-
gombranti  (divani ,  
materassi) ,  RAEE (tutte le  
t ipologie ad uso dome-
stico) ,  lampade,  batterie 
auto, pile, vernici, solventi, 
farmaci ,  ol io vegetale,  
toner. 
Nel Municipio XV, sabato 6 
luglio in Via Padrengo 
Valle Muricana e in Via 
Marino Dalmonte (Cesano) 
si  potranno consegnare og-
gett i  in legno,  metallo,  in-
gombranti  (divani ,  
materassi) ,  RAEE (tutte le  
t ipologie ad uso dome-
stico).  

Raccolta rifiuti ingombranti a Roma con “Ama il tuo quartiere”: 
gli appuntamenti del 6 e 7 luglio



ROMA CAPITALEGIOVEDÌ 4 LUGLIO 20246

Un’ordinanza di arresti domiciliari è stata eseguita a carico del generale Oreste Liporace. L’”imprenditore collegato” a Liporace è invece Ennio De Vellis 

Corruzione, arrestato un imprenditore e un generale dei carabinieri

Presunti  appalt i  t ruccat i ,  
corruzione e  traff ico di  in-
f luenze i l lec i te .  Queste  a l -
cune del le  accuse  che 
hanno portato oggi all ’arre-
sto di  un imprenditore e di  
un generale dei  carabinieri  
nel l ’ambito di  un’ indagine 
per  corruzione e  turbat iva 
d’asta nata a Milano e arri-
vata nel  Lazio.  In una nota,  

i l  procuratore  di  Milano,  
Marcel lo  Viola ,  ha  reso 
noto che oggi  “i l  Comando 
Provinciale  del la  Guardia  
di  Finanza di  Milano ha 
dato esecuzione a una ordi-
nanza di applicazione della 
misura cautelare degli  arre-
st i  domici l iar i”  nei  con-
front i  di  “un imprenditore  
laziale .  Nello stesso conte-

sto i  Carabinieri  del  R.O.S.  
hanno provveduto a  ese-
guire  analogo provvedi-
mento a  car ico  di  un 
Uff ic ia le  Generale  del -
l ’Arma”.  Un’ordinanza di  
arrest i  domici l iar i  è  s tata  
eseguita  a  car ico del  gene-
rale  Oreste  Liporace ,  co-
mandante  dei  carabinier i  
del  secondo reggimento al-

l ievi ,  marescia l l i ,  br iga-
dieri  di  Velletri  (Roma) per 
corruzione,  turbat iva e  
fa lse  fat ture  nel l ’ambito  
dell’ inchiesta del Nucleo di 
polizia economico finanzia-
r ia  del la  Gdf  di  Milano e  
del  pm milanese Paolo Sto-
rari .  L’”imprenditore colle-
gato” a  Liporace  è  invece  
Ennio De Vel l is .  I  due uo-

mini  sono indagat i  “per  i  
reat i  di  t raff ico  di  in-
f luenze i l lec i te ,  emiss ione 
di  fat ture  per  operazioni  
inesis tent i ,  corruzione e  
turbata  l ibertà  degl i  in-
cant i” .  Nel  procedimento 
penale “risultano altresì  in-
dagat i  in  s tato  di  l ibertà  
a l tr i  imprenditor i ,  funzio-
nari  e  dirigenti  pubblici  di  

Amministrazioni  central i  
dello Stato”.  Le indagini  si  
sono concentrate  “su i l le -
cite  assegnazioni  di  fondi e  
appalt i  pubbl ic i  in  cambio 
di  denaro e  a l tre  ut i l i tà ,  
nonché mediante la  concer-
tazione dei  soggett i  econo-
mici  f i t t iz iamente  
partecipanti  al le  procedure 
di  gara”.  

Inizieranno a metà luglio i  
lavori  di  migl ioramento 
della sicurezza stradale in 
via  del  Foro I tal ico,  nota 
anche come ‘via Olimpica’,  
con l ’ instal lazione di  una 
nuova barriera spart i traf-
f ico.  L’ intervento interes-
serà i l  tratto compreso tra 
lo svincolo con via Salaria 
e  l ’ inizio del  viadotto sul  
Fiume Tevere,  per una lun-
ghezza di  1 ,6  km. La 
Giunta capitol ina ha,  in-
fatti ,  approvato i l  progetto 
del l ’ intervento,  che è  im-
mediatamente eseguibi le .  
Finanziata con oltre 3,8 mi-
l ioni  del  Giubileo,  l ’opera 
fa  parte  del  pacchetto di  

lavori  s tradal i  aff idat i  ad 
Anas e l ’esecuzione avrà la 
durata di  c irca c inque 
mesi .  In  part icolare ,  la  
messa in s icurezza verrà 
effet tuata con l ’ instal la-
zione di  barriere  spart i-
traff ico di  t ipo redirett ivo 
Ndba (National  Dynamic 
Barrier  –  brevetto Anas 
2019) ,  posizionate  tra  le  
due carreggiate .  Si  tratta  
di  un disposit ivo di  r i te-
nuta che può essere adat-
tato in funzione del lo  
spazio disponibi le ,  del  
t ipo di strada,  dei  l ivell i  e  
del t ipo di traffico.  I  lavori  
s i  svolgeranno solo di  
notte ,  dal le  22 al le  6  del  

matt ino successivo.  Di  
giorno i l  transito sarà con-
senti to  su carreggiata  r i -
dotta ,  garantendo sempre 
due corsie di marcia ed im-
ponendo un limite di velo-
ci tà  in  prossimità  del le  
aree di  lavoro pari  a  40 
km/h. “Si  parte con la rea-
lizzazione di un intervento 
su cui lavoriamo da mesi e 
che ha r ichiesto impegno,  
risorse e davvero tanti pas-
saggi  –  ha spiegato i l  S in-
daco Roberto Gualt ier i  –  
Quel tratto di via del Foro 
I tal ico disporrà a  breve 
anche di barriere di ultima 
generazione in grado di  
ostacolare i  salti  di  corsia,  

dovuti  al le  eccessive velo-
ci tà .  In  quel  tratto ,  in  at-
tesa del  progetto 
def init ivo,  abbiamo prov-
veduto a  adottare  misure 
di  s icurezza come r idurre 
la  veloci tà  da 70 a  50 km 
orari  e aumentare la segna-
let ica  di  preavviso.  Con 
questo ulteriore intervento 
migl ioriamo le  condizioni  
di  sicurezza della strada”.  
“L’iter del  progetto – com-
menta l ’assessore ai  Lavori 
pubblici  Ornella Segnalini  
–  è  stato complesso anche 
in considerazione del la  
progettazione iniziale  
del la  strada che in quel  
part icolare tratto non pre-

vedeva barriere spartitraf-
f ico.  Infatt i ,  quando via  
del  Foro Ital ico è  stata co-
struita ,  è  s tata  prevista  la  
realizzazione di un marcia-
piede largo tre  metri ,  per-
tanto,  non sono state  
inseri te  le  barriere  spart i-
traff ico:  tantoché quel lo  è  
l ’unico tratto  di  tangen-
ziale  privo di  barriere .  
Inoltre ,  l ’opera ha r ichie-
sto uno studio approfon-
dito anche r iguardo la  
tempist ica  dei  lavori .  Nel  
settembre 2023 abbiamo 
chiesto ad Anas di  e labo-
rare un progetto,  la propo-
sta  –  dopo un complesso 
percorso progettuale – ci  è 

giunta a  f ine apri le .  Da 
quel  momento sono ini-
ziate  le  veri f iche dei  Di-
partimenti  capitolini  e ora 
siamo arrivati  con l ’appro-
vazione in Giunta,  a l la  
conclusione.  Riguardo alle 
tempist iche è  stata  scel ta  
la stagione estiva per mini-
mizzare i  disagi al  traffico 
e  i  r i f lessi  del  cantiere  
sulla sicurezza.  Ora – con-
clude Segnal ini  –  tutto è  
pronto per avviare i  lavori  
in  via  del  Foro I tal ico,  
Anas ci  comunicherà al più 
presto la  data precisa  in 
cui  sarà in grado di  al le-
stire il  cantiere che avverrà 
nel  mese di luglio”.

Finanziata con oltre 3,8 milioni del Giubileo, l’opera fa parte del pacchetto di lavori stradali affidati ad Anas e l’esecuzione avrà la durata di circa cinque mesi 

Via libera all’installazione delle barriere spartitraffico in via del Foro Italico
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Durante gli scavi sono emersi i resti di una notevole sistemazione a giardino, affacciata sulla riva destra del Tevere 

Scavi a piazza Pia, scoperto nuovo ritrovamento archeologico

È una continua scoperta il  
sottosuolo di Piazza Pia,  a 
Roma. Dopo la fullonica rin-
venuta poche settimane fa,  
sono stati  portati  alla luce 
nuovi reperti  archeologici.  
Durante gli  scavi stratigra-
fici  e la delocalizzazione 
della fullonica nel cantiere 
del sottopasso di piazza Pia 
a Roma, sono emersi i  resti  

di una notevole sistema-
zione a giardino, affacciata 
sulla riva destra del Tevere. 
Questa struttura include un 
muro in travertino in opera 
quadrata per il  terrazza-
mento della riva del fiume. 
Dietro il  muro, un portico 
colonnato, di cui rimangono 
solo le fondamenta, delimi-
tava un’ampia area siste-

mata a giardino. Lo scavo, 
condotto dalla Soprinten-
denza Speciale di Roma 
sotto la direzione di Daniela 
Porro e coordinato sul 
campo dall’archeologa Dora 
Cirone con la direzione 
scientifica di Alessio De Cri-
stofaro, ha rivelato tre di-
verse fasi edilizie per la 
sistemazione del giardino, 

risalenti all’età di Augusto e 
Nerone. Un tubo idrico in 
piombo timbrato con il  
nome del proprietario della 
fornitura d’acqua ha per-
messo di identificare l ’au-
tore del primo rifacimento 
del giardino. L’iscrizione re-
cita “C(ai) Cæsaris 
Aug(usti) Germanici”, attri-
buendo così i l  giardino a 

Caligola,  figlio di Germa-
nico e Agrippina maggiore, 
e imperatore dal 37 al 41 
d.C. L’ambasceria in que-
stione mirava a rappresen-
tare all’ imperatore le 
difficoltà della comunità 
ebraica di Alessandria nelle 
relazioni con la popolazione 
greco-alessandrina, caratte-
rizzate da violenze e intolle-

ranza religiosa. Tuttavia,  
Caligola,  sostenitore della 
componente greca di Ales-
sandria e ispirato alle teo-
crazie orientali ,  respinse le 
richieste degli  ebrei.  La so-
miglianza tra i resti trovati e 
la descrizione di Filone sug-
gerisce che lo scavo di 
piazza Pia potrebbe essere il 
luogo di quell’incontro. 

I l  reparto  di  oncoematolo-
gia  pediatr ica  del  Pol ic l i -
nico  Umberto  I  di  Roma,  
chiuso dal 2020, ha riaperto 
con un team e una struttura 
r innovat i .  “Oggi  per  noi  è  
un giorno importante  e  
simbolico perché riapriamo 
un capitolo  importante  
del la  nostra  s tor ia :  hanno 
preso servizio  a lcuni  dir i -
gent i  medic i  e  a l tr i  segui-
ranno nei  pross imi  giorni ,  
cos ì  da  r icomporre  quel -
l ’équipe del lo  s tor ico  re-
parto  di  oncologia  e  
oncoematologia  pediatr ica  
del  Policl inico.  Ripartiamo 
nel  solco della nostra tradi-
zione”,  ha dichiarato Fabri-
z io  d’Alba,  diret tore  
generale dell ’ospedale,  du-
rante  l ’ inaugurazione del  
reparto  e  di  un nuovo 
blocco operatorio al l ’avan-
guardia .  Al la  cer imonia  
erano presenti  i l  presidente 
del la  Regione Lazio ,  Fran-
cesco Rocca ,  e  la  ret tr ice  
del l ’Univers i tà  Sapienza,  
Antonel la  Pol imeni .  I l  dg 
Fabriz io  d’Alba ha dichia-
rato :  “Torneremo ad avere  
c iò  che c ’è  sempre s tato  
nel la  nostra  s tor ia :  un re-
parto  di  oncologia  ed on-
coematologia  pediatr ica  di  
eccel lenza,  che saprà supe-
rare  la  discont inuità  e  la  
chiusura dei reparti  a causa 
Covid.  E  a  conferma del -
l ’attenzione fatt iva che po-
niamo al  rafforzamento 
del la  pediatr ia ,  potenzie-
remo la terapia intensiva e 
la radiologia pediatrica”.  I l  

valore  di  questa  giornata  
“è anche legato al  fatto che 
Policl inico Umberto I  fa  un 
ulteriore passo in avanti  r i -
spet to  a l la  presa  in  car ico  
dei  c i t tadini  e  per  poter  
dare r isposte ai  bisogni dei  
nostr i  piccol i  pazient i” .  
Oggi ,  sot tol inea d’Alba,  

“facc iamo una cosa  in  più 
grazie  anche a l le  scel te  
programmatorie  del la  Re-
gione Lazio  in  termini  di  
fabbisogno,  che  sono state  
formal izzate  e  che  oggi  c i  
permettono di  dire  che  
avremo una chirurgia  pe-
diatrica h24 che risponderà 

a l la  rete  del l ’emergenza e  
che andrà a  lavorare  in  un 
comparto  operator io  com-
pletamente rinnovato e mo-
dernizzato”.  Ha concluso:  
“Le sale operatorie inaugu-
rate  oggi ,  di  ul t imiss ima 
generazione confermano 
questa  volontà  che va  

anche nel la  direzione di  
rafforzare  la  formazione 
dei  futuri  medic i  sul l ’on-
coematologia  pediatr ica .  
L’ invest imento è  di  carat -
tere  s trategico  ed è  un in-
vest imento di  par i  valore  
di  quanto speso in tecnolo-
gie  e  ambient i .  La  nostra  

oncoemeatologia  r iparte  
con una forte  integrazione 
con l ’area  ematologica  che 
possiede le competenze per 
i l  t rat tamento di  pazient i  
in  età  pediatr ica ,  e  c iò  a  
mio a  mio avviso  c i  per-
metterà  di  fare  un sal to  in  
avanti”.  

Roma,  al  Pol ic l inico Umberto I  r iapre i l  reparto 
di  oncoematologia pediatr ica




